

mencapai puncaknya pada tahun 1954, ketika terjadi percobaan pembunuhan atas Nasser oleh sejumlah organisasi. - Pemerintah Mesir mempergunakan peristiwa itu sebagai alasan untuk menghancurkan al-Ikhwan al-Muslimin, walaupun tidak terdapat bukti yang kuat bahwa percobaan pembunuhan itu direncanakan oleh pimpinan al-Ikhwan al-Muslimin. Kantor organisasi al-Ikhwan al-Muslimin, baik yang berada di Kairo maupun yang berada di luar Kairo ditugup dan anggotanya di tangkap.¹⁰ Diantara para anggota al-Ikhwan al-Muslimin yang ditahan dalam penjara adalah Abdul Qadir Audah, Muhammad Faraghali dan Sayyid Quthub. Para tahanan itu tidak sedikit yang dijatuhi hukuman penjara lima belas tahun sampai seumur hidup.¹⁰

Diberitahukan bahwa Quthub mendapat penyiksaan selama interograsi 1954. Hal ini semakin memperburuk akan kondisi kesehatannya yang memang sudah lemah. Namun selama periode penahanan ini, Quthub menulis banyak buku yang membuatnya termasyhur. Barangkali karena sebelumnya ada hubungan dengan beberapa obsir bebas, maka tidak mengejutkan bahwa Sayyid Quthub diizinkan menulis selama berada di penjara. Walaupun ada komite sensor khusus bentukan pemerintahan untuk memeriksa tulisannya, namun ia tidak menghalanginya mengembangkan gagasan tentang perlunya

¹⁰. Munawir Sjadzali, Islam dan Tata Negara, (Jakarta : Universitas Indonesia, 1990), 146.

revolusi, bukan semata-mata pada sikap individu, namun juga struktur negara. Karena itu selama periode inilah konsepsi awal negara Islamnya Sayyid Quthub dikemukakan.

Berbagai implikasi dari konsep ini kelihatan dalam karya finalnya, *Ma'alim fi al-Thariq* (1964). Inilah buku yang diperbolehkan terbit oleh pihak berwenang Mesir, dan dicetak ulang lima kali, lalu dilarang pada tahun berikutnya, dan kemudian dijadikan bukti utama dalam sidang Sayyid Quthub yang dituduh bersekongkol hendak menumbangkan rezim pemerintahan Nasser.

Ma'alim fi al-Thariq sebagian terdiri atas kutipan dari karya yang jauh lebih luas dan penting diselesaikan Sayyid Quthub ketika dipenjara, yaitu *Fī Zhilalil Qur'an* (1952 - 1965). Ini sebuah tafsir yang menggunakan metode tertentu dalam penulisannya. Pertama-tama Quthub menjelaskan tujuan dan spirit yang terkandung dalam al-Qur'an.¹¹

Ma'alim fi al-Thariq adalah buku yang dapat dipandang sebagai upaya memulihkan semangat Ikhwan al-Muslimin yang sudah mengendor, banyak anggota al-Ikhwan al-Muslimin yang dipenjara. Buku ini juga memberi mereka harapan untuk menjadi barisan depan menantang ideologi Nasserisme yang dominan, dan meletakkan dasar-dasar umat Islam.

¹¹. Moenawar Khalil, al-Qur'an dari Masa ke Masa, (Solo : Ramadhani, 1994), 512.

4. al-Asywak (duri-duri tajam). Konon buku terakhir ini adalah sebuah potret dari kisah cinta dan romantika - hidup Sayyid Quthub, sebagaimana lazimnya seorang manusia, apabila memasuki usia dewasa lewat kecenderungan-fitrahnya untuk membina dan membentuk keluarga sejahtera. Namun tidak setiap idaman dan cita-cita selalu terjawab dalam bentuk kenyataan. Terbukti ketika ia ber tugas sebagai salah seorang dosen di Darul Ulum University, ditengah-tengah keharuman namanya sebagai ilmuwan dan sastrawan, dia menaruh rasa simpati kepada seorang gadis kelahiran Kairo, dengan tujuan agar ia mau sebagai teman hidupnya, pelipur lara ketika duka. Namun orang yang ditunggu kehadirannya, ternyata berpaling memilih pilihan lain. Kisah ini ia ungkapkan di dalam buku tersebut, terbukti dengan kata-katanya yang ia cantumkan dalam muqadimahnyanya ; yang artinya : "Buat seorang dara yang tenggelam dalam tumpukan-tumpukan duri-duri tajam, dia luka meneteskan darah, aku pun begitu, kemudian ... dia berlalu disatu arah, aku berjalan kearah lain setelah menanggung derita sesuai perang, dia tidak menemukan ketentraman hidup sebagaimana diriku". Peristiwa ini yang membuatnya diliputi oleh mendung kekalutan, yang tidak ada pilihan lain demi keutuhan reputasinya kecuali hidup membujang.

bahwa umat Islam harus membentuk struktur masyarakat dan negara sesuai dengan pesan-pesan Islam.

Penafsiran dalam tulisan ini ialah arah (dimensi) serta aspek yang menjadi titik sentral pembahasan dari penafsiran ayat-ayat al-Qur'an, yang dipengaruhi oleh kepribadian dan disiplin ilmu yang dikuasai oleh seorang mufassir.

Sebagaimana seorang cerdik cendekiawan dalam satu disiplin ilmu, apabila menyusun Tafsir al-Qur'an, akan tampak jelas pengaruhnya terhadap corak penafsirannya se³⁴ laras dengan ilmu yang dikuasainya itu. Misalkan seorang ahli ilmu gramatika bahasa Arab (ilmu nahwu dan sharaf), akan nampak pula corak dan pembahasannya dalam soal i'rabul kalimat dan tasrifnya. Seorang ahli filsafat akan banyak bicara lewat logikanya hal-hal yang berkaitan dengan alam semesta, metafisika begitu seterusnya.

Dengan demikian arah penafsiran al-Qur'an oleh masing-masing mufassir akan berbeda warnanya sesuai dengan kekuatan daya fikir dan kadar kemampuan yang mempengaruhi kecenderungan mereka. Pandangan ini nampak sejalan dengan pendapat ahli ilmu tafsir semisal Muhammad Husain Az Zahabi, Abdul Hamid Yunus, Ali Ash Shabuni, Hasbi Ash Shiddieqy dan lain-lainnya.

³⁴. Ahmad as Syirbashi, Ishatut Tafsir, (Beirut : Darul Jail, 1978), 110.

Muhammad Abduh menjelaskan bahwa para mufassirin dalam menafsirkan al-Qur'an mempunyai kecenderungan dan arah yang berbeda-beda sesuai dengan kecenderungan pemahaman, persepsi dan kemampuan yang dimilikinya, sebagai berikut :

- a. Tafsir yang disajikan dalam cara pembahasan yang lebih dalam menonjolkan parama sastra dan keindahan bahasanya, serta hal-hal yang banyak berhubungan dengan ilmu balaghah seperti Tafsir al-Kassaf karya Imam Zamahsyari.
- b. Tafsir yang inti pembahasannya berkisar pada masalah tata bahasa (i'rabul kalimat) seperti tafsir Bahrul Muhiith karya Abu Hayan al Andalusia.
- c. Tafsir yang banyak menyajikan soal-soal kisah sebagai titikberat pembahasannya, termasuk kisah-kisah orang-orang Yahudi dan Nasrani yang masuk Islam seperti al-Khazin karya Ali al-Baghdadi.
- d. Tafsir yang fokus pembahasannya pada kata-kata al-Qur'an yang ghaib (asing pengertiannya) seperti Tafsir Gharibul Qur'an karya Nizamuddin an-Naisaburi.
- e. Tafsir yang titik pembahasannya terfokus pada aspek aspek hukum Islam seperti Tafsir Ahkamul Qur'an karya Ibnul Arabi, dan Ahkamul Qur'an karya al-Jashash.
- f. Tafsir yang pembahasannya banyak yang dititik beratkan pada hal-hal yang berhubungan dengan pokok aqidah . :-

